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ANTIFASCISMO

Nuevo juicio a el neonazi José Luis Baeta.
El lunes 15 de noviembre a las 11’30 horas tuvo lugar en el Juzgado de Lo Penal número 6 de Zaragoza un nuevo 
juicio contra el archiconocido neonazi José Luis Baeta, sobre el cual ya pesan varias condenas por actos similares. 
En esta ocasión se le acusaba  por una agresión  que cometió con arma blanca  en la calle  Vasconia a un joven 
antifascista el 25 de junio de 1.998, apuñalándole en un muslo y rociándole con un spray de defensa (o agresión, en 
este caso). Poco antes del juicio, hicieron acto de presencia en los juzgados 3 conocid@s neonazis zaragozan@s, 
Jorge Pérez, El pajero, su compañera Vanesa y un tal Quero (de segundo apellido), aunque no se quedaron a ver otra 
magistral actuación de su compañero de armas ante el juez.  En un principio la pena solicitada por la acusación 
particular era de 5 años de prisión por un delito de lesiones, pero el juez consideró que la navaja, al no superar los 11 
centímetros de longitud no era un arma peligrosa, por lo cual rebajó incluso la petición fiscal, de 3 años a un año y 
medio de cárcel. Se llegó por ambas partes a un acuerdo por el cual el acusado aceptaba una pena de 18 meses de 
prisión y 120.000 pesetas de indemnización al joven apuñalado. La condena era segura ya que cuando fue detenido, 
el listillo de Baeta portaba encima la  navajita  que utilizo para la agresión, y los juzgados de Zaragoza,  en esta 
ocasión, se dignaron en realizar una prueba a las manchas de sangre que lucía, resultando ser del agredido.
Actualmente Baeta está encarcelado en la prisión de Daroca (Zaragoza) hasta mayo del 2.000 y a partir de esta fecha 
comenzará a cumplir esta nueva pena de cárcel.
Recordamos que los hechos se produjeron en la puerta de un bar de la zona de bares del Rollo, donde el neonazi fue 
a pedir  explicaciones por la aparición de una foto suya en un cartel antifascista contra el local que por entonces 
disfrutaban  en la calle Monte Carmelo del barrio de Delicias.
Aragón-Info y El Periódico de Aragón, 15-11-99

Los nazis le levanta la mano hasta a sus madres.
Bernardo Manivesa,  Bernardo, protagonizó otro nuevo episodio de violencia gratuita, en este caso en su propio 
domicilio,  propinándole una paliza (y  no es la primera)  a su propia madre,  que por cierto es también de ideas 
fascistas (como su papá, toda una familia feliz). Según fuentes bien informadas, la Policía Nacional hizo acto de 
presencia en este españolísimo hogar (en la calle Tenor Fleta) al recibir una llamada de la madre que estaba siendo 
agredida. Al presentarse la Policía, la madre declinó presentar denuncia. En los últimos tiempos se ha podido ver a 
Bernardo Manivesa con cambio de imagen, dejando de lado la estética fascista, pero dejándose acompañar por un 
perro  de  presa  propiedad  de la feliz  familia.  Este  cambio  de imagen podría  ser  consecuencia  de varias  palizas 
consecutivas que se llevó en la conocida zona de bares de Doctor Cerrada, por asuntos de drogas. 
Aragon-Info, 15-11-99  

Brutal carga policial durante la manifestación antifascista.
Unas 2.000 personas participaron en Zaragoza en la manifestación antifascista con motivo del aniversario de la 
muerte del dictador Franco el sábado 20 de noviembre. 
La manifestación partió de glorieta Sasera pasadas las 20’30 horas, tras quemar una cruz gamada de cartón y papel, 
acto que ya se ha convertido en algo tradicional. Al llegar al hotel Reino de Aragón (en la calle Coso), lugar habitual 
de reunión para partidos ultraderechistas donde ya se produjo una carga policial en una protesta contra una de ellas 
el pasado mes de junio,  l@s participantes se detuvieron para mostrar  su repulsa por acoger este tipo de actos. 
Algunos empleados se enfrentaron con l@s antifascistas, momento en el cual un grupo de gente lanzó varios objetos 
y  rajó  la  cristalera  del  hotel.  Instantes  después  aparecieron  varias  dotaciones  policiales  de  antidisturbios  que 
cargaron  brutalmente  y provocaron  la huida  descontrolada  de  la  gente,  a  los  gritos  de ¡viva Franco!  y  ¡arriba 
España! La Policía rodeó a gran parte de l@s manifestantes en diversas cargas en calles aledañas. Una chica fue 
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detenida en las cercanías del hotel por policías secretas que le tiraron al suelo y le golpearon con saña. Otra persona 
fue detenida en la esquina de la calle Coso con la calle Verónica también por policías secretas. Otras dos personas 
fueron detenidas en el Coso por recriminar a la Policía su actuación. Todas ellas fueron trasladadas en primera 
instancia a la comisaría de la Policía Nacional en la calle Ponzano y, más tarde, a la Jefatura Superior de Policía del 
paseo María Agustín.  Se les acusa finalmente de desórdenes,  daños y resistencia a la autoridad. También hubo 
aproximadamente una decena de personas heridas, algunas de bastante consideración, con brechas en la cabeza y 
alguna nariz y alguna dentadura rotas. Algunas de ellas ni siquiera participaban en la manifestación, lo que no fue 
obstáculo para que padecieran la violencia policial con la misma intensidad que l@s antifascistas. Varias de las 
personas van a presentar denuncia por la agresión policial.
Posteriormente, se produjeron varias cargas más en calles adyacentes a la plaza San Miguel y un reagrupamiento, de 
manera  que parte  de la gente,  unas  60 personas,  concluyó la manifestación en el  lugar  donde estaba previsto, 
precisamente la plaza San Miguel, donde se ha leído el manifiesto. En esa zona se produjeron identificaciones por 
parte de la Policía, que también se apropió de algunos sprays, aunque no detuvo a nadie. 
Sobre las 22 horas, la Policía Nacional, cuyos agentes de paisano siguieron a varias personas hasta allí, apareció por 
el barrio de La Madalena, poniendo cerco a diversos bares y centros sociales, situación que se prolongó durante más 
de una hora y que generó un elevado grado de tensión entre l@s antifascistas que allí se encontraban.
A lo largo de toda la noche, fueron atacadas varias empresas de trabajo temporal del centro de la ciudad, sucursales 
bancarias en los barrios de Torrero, San José y La Paz,  se registró la quema y vuelco sobre la calzada de varios  
contenedores de basura en las inmediaciones de la plaza San Gregorio y en el paseo Sagasta, además de la rotura de 
cristales de una tienda de parafernalia nazi en la avenida de Madrid, de un vehículo de la Policía Local en la calle 
Moncasi, y la quema de la moto del ultraderechista Jorge Pérez Lázaro, El pajero.
Las cuatro personas detenidas fueron puestas en libertad con cargos tras prestar declaración en el juzgado de guardia 
el domingo por la mañana, a pesar de que la Policía informó al abogado que las iban a trasladar a declarar por la 
tarde. Todas ellas deben pasar a firmar por los mismos los días 1 y 15 de cada mes. 
Aragón-Info, 21-11-99.

A LA ATENCIÓN DE TODOS LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN
El Centro  Social  Libertario  y  el  Ateneo  Libertario  de  Zaragoza  reunidos  en  asamblea  extraordinaria,  acuerdan 
condenar sin paliativos la carga policial contra la manifestación antifascista de ayer día 20 de noviembre frente al 
hotel Reino de Aragón tomando para ello los siguientes datos:
-La carga se produjo indiscriminadamente contra un grupo de más de mil personas lo que provocó una peligrosa 
avalancha humana que podría haber tenido funestas consecuencias, en la cual se produjeron decenas de caídas que 
ocasionaron contusiones y heridas a varias personas. Esta carga se produjo además en una calle que ese momento 
estaba atestada de viandantes.
-Como directa  consecuencia de la actuación policial se produjeron al menos 10 herid@s por golpes de porra y 
patadas de antidisturbios y policías de paisano, que además insultaron y amenazaron a la gente golpeada. Un joven 
que fue pateado en el suelo refirió la siguiente frase pronunciada por un antidisturbios:  Te vas a enterar. ¡Viva 
Franco y Arriba España!.
-Que  de  las  personas  heridas  hemos  tenido  constancia  de  que  se  han  tramitado  al  juzgado  al  menos  cuatro 
expedientes desde los centros hospitalarios donde fueron atendidas. Al menos dos personas golpeadas ni tan siquiera 
habían participado en la manifestación: una adolescente que estaba de copas en la zona de San Miguel y que recibió 
un porrazo en la boca y un vecino de la Madalena de 30 años de edad que sufrió heridas en la cabeza por lo que va a  
recibir la baja médica por al menos una semana y que manifestó su idea de interponer denuncia contra la policía.
-Que  a  l@s herid@s  se  suman  cuatro  detenciones  de  personas  que  fueron  arrestadas  aleatoriamente  entre  los 
manifestantes  y  que  recibieron  numerosos  golpes   por  parte  de  la  policía,  necesitando  pasar  por  el  Hospital 
Provincial y posteriormente por un forense en los juzgados para presentar la correspondiente demanda.
Por todo ello denunciamos la actitud policial y pedimos el esclarecimiento de los hechos que vuelven a repetirse en 
nuestra  ciudad  entre  un  sentimiento  de  impotencia  frente  a  una  actuación  de  las  Fuerzas  de  Seguridad 
completamente desproporcionada, que mucho nos tememos volverá a quedar impune.
ATENEO LIBERTARIO DE ZARAGOZA               
CENTRO SOCIAL LIBERTARIO

SOLIDARIDAD INTERNACIONALISTA

Frustrada concentración por la libertad de Mumia Abu-Jamal en Zaragoza.
En Zaragoza al final no se pudo realizar la concentracion por Mumia el sábado 13. Sin embargo, a posteriori, se 
aprovechó un concierto en el Centro Social Autogestionado Entropía en el que se colocó una pancarta solidaria con 
Mumia. El concierto era contra la pena de muerte y tocaron Unhinged, desde Bélgica, y X-Crisis, de Zaragoza. Por 
otro lado, la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias hizo un programa muy interesante contra la pena de 
muerte en Radio Topo y se ha mencionado el tema de Mumia en la mayoría de los contrainformativos de la radio a 
lo largo de toda la semana pasada.
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Se está a la espera de una manifestación más grande, con carteles en la calle, etc.
Ateneo Libertario de Zaragoza, 15-11-99.

Actividades contra la impunidad.
La Iniciativa  Ciudadana  contra  la  Impunidad  de  Zaragoza  organizó  una  charla  con  Jorge  Romero,  profesor  de 
enseñanza secundaria en Chile y ex-compañero del cura español Antonio Llidó, desaparecido durante la dictadura de 
Pinochet. Jorge Romero cree que no hay garantías para que se juzgue imparcialmente al dictador en Chile y opina 
que grandes sectores de la población y el Ejército todavía siguen muy apegados a la figura del mismo, de forma que 
no ha existido una auténtica transición. Al concluir la charla, que se desarrolló en el Paraninfo de la Universidad de 
Zaragoza, se proyecto un vídeo de Andru Zurriaga Lledó que lleva por título Queridos todos.     
Iniciativa Ciudadana contra la Impunidad y El Periódico de Aragón, 15-11-99.

Nueva campaña para llevar bicicletas usadas a los campos de refugiad@s.
La  empresa  social  Recicleta ha  organizado  en  Zaragoza  una  nueva  campaña  para  recoger  bicicletas  usadas, 
repararlas y mandarlas a campos de refugiad@s de Bosnia y Argelia a través del colectivo Bicicletas Solidarias de 
Barcelona, todo ello en colaboración con la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza. Las bicicletas se 
pueden depositar entre el 15 y el 26 de noviembre en las asociaciones de vecin@s Rey Fernando (Ildefonso Manuel 
Gil, 6, bajos), Manuel Viola (Delicias, 39, bajos), del barrio de Las Fuentes (Fray Luis Urbano, 1), del de San José 
(Ventura Rodríguez, 14) y del de Movera. Por supuesto, también en los propios locales de  Recicleta, en la calle 
Asalto, número 69. La misma campaña consiguió el pasado año enviar 102 bicicletas listas para su uso.     
El Periódico de Aragón, 15-11-99.

Hermanamiento entre Montalbán y una comunidad chiapaneca.
El Ayuntamiento de Montalbán (Teruel) acordó por unanimidad el hermanamiento del municipio con el consejo 
autónomo de San Andrés Sacanchem de Los Pobres, en Chiapas (México). Según el Alcalde, Félix Rubio (Izquierda 
Unida), Montalbán quiere contribuir a un mayor conocimiento de las injusticias que sufren los pueblos indígenas de 
Chiapas. Este pueblo turolense destinará el 0’7% de sus presupuestos a un proyecto de ayuda al desarrollo en la 
localidad hermanada.    
Heraldo de Aragón, 19-11-99.

ANTIMILITARISMO

Vandalismo de reclutas en la calle Moncasi.
Un grupo de más de veinte reclutas protagonizaron en la tarde del miércoles 10, sobre las 20 horas, un incidente 
grave en la zona de bares de la calle Moncasi al causar daños en una decena de vehículos aparcados en diversas 
calles,  en  especial  en  la  calle  Perpetuo  Socorro.  Los  soldados  de  reemplazo  arrancaron  espejos  retrovisores  y 
golpearon a patadas los vehículos.  Tras una llamada de l@s vecin@s, hicieron acto de presencia efectivos de la 
Policía Nacional  que procedieron a identificar  y cachear  a más de veinte reclutas,  pero no llegaron a detener a 
ninguno al no poderlos reconocer l@s propietari@s de los coches dañados.
No es la primera ocasión en la que l@s vecin@s denuncian el gamberrismo de los reclutas, que también suelen 
protagonizar agresiones de carácter neonazi. La Asociación de Vecinos La Huerva  anunció que iba a remitir una 
protesta al Gobierno Militar de Zaragoza.
Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 15-11-99

ECOLOGÍA

En los tiempos que corren.
En los tiempos que corren, una de las afirmaciones más sensatas que se pueden citar es que  el agua es un bien  
escaso. En la zona en la que nos ha tocado vivir (Baix Cinca) podríamos afirmar también que el agua es un bien 
indispensable para desarrollar la principal actividad económica de la comarca, la agricultura.
En la actualidad, la intensificación de la agricultura nos ha llevado a producir excedentes (este año en Fraga han 
terminado millones de kilos de fruta en una zanja). Como consecuencia de este exceso, los precios de los productos 
han sido muy bajos y l@s pequeñ@s agricultoras y agricultores tendremos que buscarnos otras fuentes de ingresos 
para pasar el año. Desde hace años el abastecimiento de agua para nuestra zona está garantizado por el río Cinca y el 
canal de Aragón y Catalunya. Con estas dos fuentes de suministro, la comarca ha pasado de ser una zona cerealista a 
ser una de las zonas productoras de fruta dulce más importantes de Aragón. Desde hace un par de años, se vienen 
oyendo voces que reclaman más agua para poder poner más hectáreas en regadío y para asegurar el suministro 
actual. Para ello se exige como medida indispensable e indiscutible la regulación del río Ésera con la construcción 
del embalse de Santaliestra.  Cuando oímos o hablamos sobre este tema, l@s agricultoras y agricultores deberíamos 
plantearnos si son necesarias más hectáreas de riego en la comarca, deberíamos pensar que no siempre vamos a ser 
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un gremio subsidiado para tirar millones de kilos a un agujero, ya que la política europea no va por ese camino, sin 
olvidar tampoco que la función principal  de la agricultura es producir alimentos no destruirlos (por eso es una 
cuestión ética de cada un@). Otro punto de reflexión sería la cuestión del abastecimiento actual. Que nosotr@s 
recordemos, sólo ha habido un año en el que realmente faltó agua, pero sí que es verdad que debemos asegurar el 
abastecimiento actual, ya que un año sin agua nos llevaría a un año sin ingresos. Pero lo que debemos plantearnos, 
pensar  y  comentar,  es  la  forma  de  asegurar  dicho  abastecimiento.  Debemos  pensar  si  es  lógico  que  para  que 
nosotr@s podamos seguir tirando kilos a un agujero,  potenciar  el  latifundio a costa de la desaparición de l@s 
pequeñ@s agricultoras y agricultores, enriquecer intermediari@s y destrozar el medio ambiente de la comarca, sea 
necesario destruir valles, expulsar a la gente que vive en ellos y poner en peligro a miles de personas que viven 
aguas debajo de la presa.
Pero no sólo esto. L@s agricultoras y agricultores de la comarca, y tod@s los agricultoras y agricultores en general, 
tendríamos que empezar a plantearnos si queremos un agua que nos llega cargada de represión policial y de órdenes 
dictatoriales por  parte  de la Confederación  Hidrográfica  del  Ebro (C.H.E.),  acciones  que nos recuerdan  que  el 
franquismo no cae tan lejos como pensábamos; y que a ninguna agricultora o ningún agricultor se le olvide que si 
un gremio sufrió el aislamiento franquista fue el nuestro, ya que gracias a él estamos en el vagón de cola de Europa 
en cuanto a modernización de regadíos, desarrollo de nuevas técnicas agrícolas (agricultura integrada o agricultura 
ecológica) o nuevas formas de acceso a mercados (cooperativas, venta directa, etc.).
También deberíamos analizar si la construcción de los embalses favorece realmente o si detrás de ellos hay otras 
beneficiarias mucho más importantes que nosotr@s (grandes constructoras, hidroeléctricas, etc.), ya que nos parece 
extraño que de repente la agricultura española cobre tanta importancia para la señora Tocino, Ministra de Medio 
Ambiente,  sobre  todo  porque  habitualmente  sólo  se  nos  utiliza  como  moneda  de  cambio  en  las  grandes 
transacciones comerciales con terceros países. Pero ahora se nos pide que salgamos a la calle a pedir embalses 
porque supuestamente necesitamos más agua para poder progresar (nos gustaría saber qué es el progreso para la 
señora Tocino). Tras observar los acontecimientos vividos estos días en Santaliestra y escuchar declaraciones del 
señor Sancho,  presidente de la C.H.E.,  y del señor Pérez,  presidente de la comunidad de regantes del  canal  de 
Aragón y Catalunya, l@s agricultoras y agricultores deben parar un momento y reflexionar, debemos ponernos en la 
situación de la gente de la montaña y pedirles a ell@s que se pongan en nuestra situación, debemos buscar una 
solución conjunta porque ell@s también son agricultoras y agricultores, debemos organizarnos nosotr@s mism@s y 
buscar alternativas (que las hay, bastante más baratas que los embalses), aunque se nos escondan. Debemos buscar 
soluciones que nos permitan a nosotr@s asegurar el abastecimiento de agua y a ell@s seguir viviendo en sus valles, 
y sólo así podremos ir a la montaña con nuestras familias y amig@s sin tener que pensar que somos l@s culpables 
de que la gente de Santalietra, Perarrúa, e incluso Graus ya no vivan en sus casas y que los valles que tanto nos 
gusta admirar se hayan convertido en inmensas y desoladas masas de agua. De la misma forma, la gente de la 
montaña podrá bajar al llano y no ser acusada de ser l@s culpables de la falta de agua que ha arruinado alguna 
cosecha.  Creemos que ha llegado la hora de reflexionar, la hora de que l@s agricultoras y agricultores debemos 
dejar  de escuchar  a  polític@s y dirigentes de oscuras  organizaciones que dicen ser l@s dueñ@s de los ríos y 
empezar a escucharnos a nosotr@s mism@s porque si no, dentro de unos años no van a ser l@s agricultoras y 
agricultores  de  la  montaña  l@s que  deban  dejar  sus  tierras,  sino  que  seremos  l@s  pequeñ@s  agricultoras  y 
agricultores de las zonas bajas l@s que tendremos que dejar las nuestras, ya que no podremos asumir el ritmo de 
esta agricultura agresiva a la que nos está llevando el progreso de la señora Tocino, y pasaremos a ser l@s esclav@s 
a sueldo de las grandes empresas,  que no salen en manifestación pero que son las que verdaderamente sacarán 
beneficio de las grandes obras hidráulicas.
Centro de Estudios Libertarios José Alberola, 15-11-99.

Ecologistas en Acción rechaza la declaración de impacto del embalse de Biscarrués.
Tras la publicación en el Boletín Oficial del Estado del 16 de noviembre de la resolución de 25 de octubre de 1.999 
de  la  Secretaría  General  de  Medio  Ambiente,  por  la  que  se formula  la  declaración  de  impacto  ambiental  del 
proyecto del embalse de Biscarrués (Uesca), desde Ecologistas en Acción queremos mostrar nuestra más profunda 
oposición a la misma.
Ecologistas  en  Acción  quiere  manifestar  que  la  destrucción  de  una  patrimonio  natural  y  paisajístico  de  gran 
importancia como es el formado por la Galliguera y los Mallos de Riglos, la anegación de un pueblo entero con 
todas las repercusiones que eso conlleva y las afecciones sociales y económicas sobre una extensa zona que estaba 
recuperándose tras años de migración y envejecimiento poblacional, no se puede justificar con ningún fin.
Ecologistas en Acción quiere denunciar la manipulación política que sobre este proyecto y el de otros grandes 
embalses que se pretenden construir en el Pirineo se está realizando. Manipulación que en las últimas fechas está 
llegando  al  surrealismo,  ya  que  mientras  por  un  lado  siguen  adelante  estos  proyectos  (Santaliestra,  Itoitz, 
recrecimiento  de  Yesa  y  ahora  Biscarrués),  por  otro  ni  siquiera  son  recibid@s  l@s afectad@s  e  incluso  son 
conculcados sus derechos con el apoyo de las fuerzas  de seguridad del Estado (como ocurre todos los días en 
Santaliestra), mientras a nuestr@s polític@s se les llena la boca de palabras como la búsqueda del consenso social.
Tampoco podemos entender que la finalización de los procesos administrativos del embalse de Biscarrués venga en 
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un momento en el  que  no se tiene claro  el  futuro de la puesta en regadío  de una de las zonas  supuestamente 
beneficiadas como es Monegros II, lo que vendría a demostrar la poca relación de la utilidad que se le pretende dar  
con la que realmente va a tener de seguir adelante su ejecución.
Ecologistas en Acción va a realizar todas las acciones que estén en su mano, incluidos recursos judiciales y acciones 
directas de denuncia, para intentar paralizar este proyecto, denunciar los oscuros intereses que existen tras el mismo 
y para sensibilizar a la opinión pública sobre este tema. Igualmente,  desde Ecologistas en Acción, apoyaremos 
cualquier acción que desde los ayuntamientos afectados o desde la Plataforma Biscarrués-Mallos de Riglos, con los 
que en este momento nos solidarizamos, sean emprendidas para denunciar este proyecto.
 Ecologistas en Accion, 16-11-99.

La CHE ultima los sondeos en Santaliestra.
La Confederación Hidrográfica del Ebro ha seguido con los sondeos encaminados a la construcción de la presa de 
Santaliestra en Huesca, que están próximos a concluir.  La Junta de Gobierno del Canal de Aragón y Catalunya, 
cuando aún no están concluidos los sondeos ya se ha apresurado a afirmar que la tesis de construir la prensa en la 
Cerrada de San Lorenzo, extremo que ni se ha confirmado ni rechazado desde la CHE.
Precisamente los sondeos que faltan por realizar son los de las márgenes derecha e izquierda, puntos de los que se ha 
denunciado  repetidas  veces  su  inestabilidad  y  el  peligro  de  deslizamiento  de  tierras  que  podría  tener  fatales 
consecuencias como una rotura de la presa en un cuenca donde aguas abajo viven casi 5.000 personas.
Heraldo de Aragón, 16-11-99.

Aparente solución definitiva para Monegros.
Parece que tras cuatro años de debates en torno a la compatibilidad entre los regadíos y la preservación del Medio 
Ambiente en Monegros se ha llegado a un preacuerdo más o menos satisfactorio. 
La propuesta, que según fuentes ecologistas de la Sociedad Española de Ornitología (SEO) quitan opciones para las 
futuras  subvenciones  en  Bruselas,  recorta  ostensiblemente  el  área  a  proteger  respecto  a  lo  anunciado,  con  una 
propuesta de la DGA de creación de cuatro zonas de protección ambiental coma ya se había propuesto en las Cortes, 
lo que supondría una superficie protegida de 101.800 hectáreas (6.000 menos de lo anunciado).
Finalmente Monegros tendrá 4 Zonas de Especial Protección para las Aves (ZEPAS) en las Estepas de Monegrillo-
Pina, la Retuerta y Saladas de Sástago, la Valcuerna, Serreta Negra y Liberola, así como las zonas de El Basal, las 
Menorcas y los Llanos de Cardiel.
La propuesta será la que se elevará definitivamente a la Unión Europea, que decidió paralizar las subvenciones al 
regadío en 1995, por falta de garantías ambientales. Si la respuesta de Bruselas no fuera favorable se paralizarían las 
propuestas de regadío al menos cinco años más.
El plan,  para variar,  no ha dejado satisfechos a los regantes,  especialmente a los de localidades de Mongrillo y 
Farlete  (dos  de  las  más  pequeñas  de  la  zona)  y  otras  localidades  como  Sástago  que  han  visto  mermadas 
considerablemente las superficies a regar. Pese a todo la visión ecologista es pesimista, pues aseguran que el plan 
sigue quedándose corto en protección y sólo está enfocado a regar la mayor superficie posible, sin tener en cuenta 
siquiera a los agricultores que no se beneficien del riego.
Heraldo de Aragón, 17-11-99.

¿Por qué no le quitas su piel a la tienda?
Hemos encontrado esta dirección donde venden una piel de ocelote.
http://www.torres-spain.com/
http://www.torres-spain.com/frpiel.html
Casa Torres:
Tienda en Coso, 148, local, 50002 Zaragoza.
Taller en Antonio Agustín, 27, local, 50002 Zaragoza.
Almacén en Policarpo Romea, 7, local, 50001 Zaragoza. 
Teléfono: 976-203028. Teléfono y fax: 976-296683
E-mail: torrespa@torres-spain.com.
Pangea Defense & Liberation, 17-11-99.

Desde Santaliestra, contra la manipulación y los embalses.
La  Asociación  Cultural  para  la  Defensa  del  Ésera  (ACUDE)  quiere  denunciar  la  sistemática  campaña  de 
desinformación que realizan la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.) y los diferentes sindicatos de riego, 
presuntos beneficiarios de la actual política hidráulica.
El último capítulo, por el momento, lo estamos viviendo en estos días: la aprobación de la declaración de impacto 
ambiental del pantano de Biscarrués ha estado precedida por una vergonzosa sucesión de presiones, amenazas y 
chantajes a l@s técnic@s que han perpetrado este auténtico atentado contra una comarca pacífica que ve seriamente 
hipotecado su futuro. Por otra parte, hemos soportado una verdadera avalancha de datos sesgados sobre la carencia 
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de agua en el sistema de riegos del Alto Aragón,  una auténtica hipertrofia de sus necesidades de consumo por 
hectárea y un cínico olvido del varapalo que Europa ha dado (no lo olvidemos, con la colaboración cómplice de un 
Gobierno de Aragón que ha disfrazado de incompetencia lo que ha sido una política obstruccionista dictada desde 
Madrid) a las pretensiones de nuevos regadíos.
Mientras, se ha ocultado sistemáticamente la alegalidad o, directamente, la ilegalidad de la existencia de numerosas 
hectáreas de regadío que carecen de concesiones de agua y que, cuando dejen de ser útiles a los intereses de quienes 
realmente  están  detrás  de  todos  los  proyectos  de  regulación hidráulica,  serán  inmediatamente  denunciadas  y 
desmanteladas.  Se habrá  consumado entonces  la auténtica traición doble de la clase política aragonesa:  a l@s 
habitantes de la montaña, masacrad@s en aras de un presunto bien común, y a l@s del llano, conscientes verdugos 
de sus convecin@s que se van a quedar con un palmo de narices cuando las aguas que creían suyas vayan a parar al 
arco mediterráneo después de haber generado espectaculares beneficios a la mafia hidroeléctrica.
La luz verde a Biscarrués viene acompañada por otra serie de noticias aberrantes. Tomás Sancho, presidente de la 
C.H.E.  para  desgracia  de  tod@s  l@s  aragonesas  y  aragoneses,  ratifica  ante  Marcelino  Iglesias  que  la  única 
regulación viable  para  Yesa  es  la  proyectada:  la  creación  de  un  auténtico  mar  interior  que,  con  la  excusa 
demagógica y absurda de garantizar el agua de calidad a Zaragoza (de entre las grandes ciudades españolas la única 
que no tiene absolutamente ningún problema de suministro al contar en su término municipal con tres ríos, Ebro, 
Galligo y Huerva, e incluso con el caudal del Canal Imperial), va a servir para garantizar los caudales necesarios 
con los que realizar  la política trasvasista a  la que nos aboca  la nueva Ley de Aguas.  Y ello,  además,  con la 
generación de espectaculares plusvalías porque, con esa misma Ley, el agua va a ser privada, de quien posea las 
concesiones, es decir, de las compañías hidroeléctricas.
Y en el mismo contexto, una  curiosa filtración anuncia que la C.H.E. ultima los sondeos que está realizando en 
Santaliestra y que éstos son absolutamente positivos. Vaya por delante que no nos creemos el resultado de estos 
sondeos sea cual sea este. Se han realizado sin las mínimas garantías, a espaldas del pueblo y condicionados por las 
campanudas declaraciones de l@s responsables polític@s que quieren sacar adelante este proyecto al precio que 
sea.  Vamos a hacer  un estudio para demostrar que  no  hay  peligro,  anunció  reiteradamente  la Ministra  Isabel 
Tocino. Con palabras similares se expresaron en su día Santiago Lanzuela, por entonces Presidente del Gobierno de 
Aragón, y Tomás Sancho. Con estos antecedentes, se podían haber evitado la comedia: no creemos en unos estudios 
cuyo resultado está ya predeterminado y en los que no han dejado participar a técnic@s neutrales que podrían haber 
desenmascarado todo el montaje.
Pero  es  que,  además,  las  noticias  que  nosotr@s  tenemos  son  radicalmente  diferentes.  L@s  trabajadoras  y 
trabajadores que están en la zona, se quiera o no, hablan entre ell@s y con l@s vecin@s. Y lo que se deduce de sus 
comentarios indica precisamente lo contrario de lo que se nos quiere hacer creer: la zona elegida para la ubicación 
de la presa de Santaliestra presenta graves problemas geológicos y las catas así lo demuestran. Y no sólo eso, en la 
noticia filtrada no se dice nada de las grandes masas que podrían deslizarse sobre el vaso del embalse, y esa es la 
principal denuncia que siempre se ha hecho a la seguridad del proyectado pantano.
Por cierto, en contra de lo que alega sistemáticamente la C.H.E., los sondeos no se están haciendo en la cerrada de 
San Martín, sino casi medio kilometro más adelante, en la zona donde se pretende realmente construir la presa. Lo 
que ocurre es que en la cerrada sí se realizaron en su día una serie de sondeos y sus resultados se extrapolaron 
directamente al nuevo emplazamiento elegido. Y eso está denunciado y admitido a trámite en la querella que el 
Ayuntamiento de Santaliestra ha presentado contra distintos altos cargos del mal llamado Ministerio del  Medio 
Ambiente. Ya basta de desinformación.
Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases, 18-11-99.

Intensa polémica en torno al recrecimiento de Yesa.
Tras el anuncio del Gobierno de la DGA de la posibilidad de replantear el recrecimiento de Yesa y construir una 
presa en una cota más baja de la prevista se ha producido un cruce de reacciones entre regantes, instituciones y 
afectad@s.
El objetivo de la DGA, que sólo se compromete  a estudiar un embalse de Yesa más pequeño, es no inundar el 
pueblo de Sigüés, una de las afecciones de Yesa que más oposición ha generado. El recrecimiento pasaría pues de 
tener 1.525 hectómetros cúbicos y una cota de 521 metros a estar en una cota de 509 y con una capacidad de 900 
hectómetros cúbicos. El beneficio más importante sería la salvación de este pueblo pero se seguirían anegando las 
tierras  de  cultivo  de Artieda  y Mianos,  donde  el  embalse  seguiría  quedando prácticamente  a  pie  del  pueblo  y 
supondría  múltiples  afecciones  ecológicas,  demás  de  daños  al  patrimonio  histórico  y  cultural  y  al  Camino  de 
Santiago.
Desde la Confederación Hidrográfica del Ebro Tomás Sancho se apresuró a afirmar que la alternativa de la DGA 
retrasaría la obra, que Sancho considera casi como una cuestión de honor, y desde los regantes, tan solidarios como 
de  costumbre  se  opusieron  a  la  posibilidad  de  un  recrecimiento  menor  porque  supondría  una  disminución  de 
superficie a regar.
Desde la DGA se insistió por contra en que no se retrasaría el proyecto, que cuenta con la excusa de abastecer de 
agua a Zaragoza capital y alrededores sea al precio que sea, en el que existe mucha firmeza institucional pese a la 
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multitud de dudas técnicas y legales que existen en torno  al  proyecto  desde un principio.  Así  pues  la idea del 
Gobierno Aragonés es empezar a construir lo antes posible, aunque aún están pendientes las subvenciones europeas.
En la zona y en la Coordinadora COAGRET han recibido la noticia con bastante escepticismo, puesto que contempla 
la construcción del macroembalse pese a todo y como afirmó el alcalde de Sigüés hoy por hoy lo único cierto es el 
anuncio del BOE de licitación del recrecimiento.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 18-11-99.

Rechazada la posible paralización de Izas.
Los grupos parlamentarios de PSOE. PAR y PP rechazaron una eventual paralización del proyecto de unión de las 
estaciones de esquí de Formigal, Astún y Candanchú por la Canal de Izas o la Canal Roya. Pusieron la excusa de 
esperar a la Ley de Protección Integral del Pirineo, que de momento se halla aún en proyecto.
Al  mismo  tiempo  sí  que  se  apoyó  la  protección  como  bien  de  interés  cultural  de  los  diversos  monumentos 
megalíticos de la zona y por supuesto no siguió adelante la propuesta de declaración de espacio natural protegido del 
macizo de Anayet y las Turberas, que se vería especialmente afectado por la macroestación de esquí.
Heraldo de Aragón, 18-11-99. 

Nuevas iniciativas por el quebrantahuesos.
El quebrantahuesos, singular ave carroñera que cuenta con 300 ejemplares en Aragón, contará con un nuevo centro 
de cría financiado por la Fundación para la Conservación del Quebrantahuesos, dentro de una campaña más amplia 
para conseguir la recuperación de esta especie amenazada.
Entre otras iniciativas presentadas por la Fundación se halla una posible denuncia jurídica contra la hidroeléctrica 
Endesa y la rapiña que está llevando a cabo en el Pirineo, que ha causado la muerte por electrocución de varias 
rapaces protegidas, ante la gran cantidad de construcciones de alta tensión que atraviesan la montaña aragonesa.
La idea del centro de cría es que con el tiempo se extienda a más especies y se puedan extender los ejemplares 
criados  a  las  sierras  ibéricas  y  los  Picos  de  Europa.  Asimismo,  aparejado  a  este  centro  se  ha  proyectado  una 
ampliación del centro de interpretación que tiene la Fundación en Aísa (Uesca).
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 19-11-99.

Rechazo a tres parques eólicos.
El grupo ecologista ANSAR ha remitido alegaciones a la Consejería de Industria  de la DGA oponiéndose a la 
construcción de nuevos parques eólicos. Uno de ellos en el llamado parque del Sillero, situado entre Zaragoza y 
Valmadrid, por la grave erosión que supondrían los aerogeneradores,  que se ubicarían en una cresta con fuertes 
pendientes. Otras zonas amenazadas serían el Monte de Sora en Castejón de Valdejasa y en Entredichos, cerca de 
Fuendetodos.
Los  parques  eólicos  están  causando  un  fuerte  impacto  paisajístico  no  controlado  en  Aragón,  donde  hay 
superproducción de energía eléctrica, pese a lo cual no dejan de montarse aerogeneradores.
Heraldo de Aragón, 19-11-99.

Comienza la IV Semana de la Naturaleza.
El lunes 22 de noviembre comienza en Zaragoza la nueva edición de la Semana de la Naturaleza en Aragón, en el 
salón de actos de la CAI (Pº de las Damas). 
A lo largo de varias charlas se dará cuenta de la trayectoria del movimiento ecologista en Aragón en sus 25 años de 
existencia,  centrándose especialmente en el  aniversario  de ANSAR, la reforma de los fondos estructurales  y la 
conservación de la naturaleza desde diversas perspectivas.
Habrá proyecciones y una pequeña exposición del pintor Fernando Pueyo.
Heraldo de Aragón, 19-11-99.

Protesta en Zaragoza contra el proyecto de embalse en Biscarrués.
Una treintena de personas vinculadas a Ecologistas en Acción, la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses 
y Trasvases y, sobre todo, de la Coordinadora Biscarrués-Mallos de Riglos acudieron al despacho de Tomás Sancho, 
Presidente de la Confederación Hidrográfica del Ebro (C.H.E.),  con intención de encadenarse en el mismo para 
protestar por la declaración de impacto ambiental positiva del embalse que se proyecta construir en la comarca. Al 
parecer, Sancho fue avisado y consiguió encerrarse por dentro, de forma que al final una veintena de personas se 
encadenó durante un par de horas al mobiliario de antesala. Como durante la acción estaban presentes los medios de 
comunicación, la Policía Nacional no se atrevió a disolver la protesta. Eso sí, a la salida tod@s l@s presentes fueron 
rigurosamente identificad@s. Antes de abandonar la C.H.E., l@s participantes entregaron un escrito en el que se 
denuncia que el embalse de Biscarrués sólo servirá para facilitar futuros trasvases de agua en la cuenca del río Ebro, 
y no, como pretenden las instituciones públicas, para poner en marcha cultivos de regadío en Los Monegros. 
Aragón-Info, 19-11-99.
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LABORAL

Se encierran l@s repartidoras y repartidores de Panrico.
Una quincena de trabajadoras y trabajadores autónomos de la factoría que la empresa repostera  Panrico tiene en 
Zaragoza iniciaron un encierro indefinido por la falta de voluntad negociadora de la empresa. El encierro tiene lugar 
en la parroquia de San Agustín, en el barrio de San José, donde se ha depositado una caja de resistencia para apoyar 
a un@s trabajadoras y trabajadores que el día del comienzo de esta acción cumplían el 68 de paro, reclamando la 
equiparación de sus condiciones contractuales con las de sus compañer@s de Barcelona y Madrid. 
El Periódico de Aragón, 17-11-99.

El comité de empresa de Opel de Figueruelas planteará conflicto colectivo.
El comité de  empresa de la  factoría  que  Opel posee en Figueruelas  (Zaragoza)  planteará  conflicto  colectivo el 
próximo 233 de noviembre ante la Dirección Provincial de Trabajo del Gobierno aragonés, ya que no existe acuerdo 
con la dirección de la multinacional por lo que respecta al calendario laboral del año 2.000. De no conseguir un 
acuerdo en esta instancia, se recurrirá a la Magistratura de Trabajo. En la reunión mantenida entre comité y dirección 
el miércoles 17 tampoco se llegó a ningún acuerdo, ya que la empresa mantiene su postura de cambiar las fechas de 
los cuatro días de vacaciones de Navidad, postura que trabajadoras y trabajadores rechazan de plano. 
El Periódico de Aragón, 19-11-99.

SALUD

La Plataforma por la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública sale al paso de las declaraciones de 
Romay Beccaría en favor de la libre elección de hospitales. públicos y privados.
La Plataforma por la Defensa y Mejora de la Sanidad Pública en Aragón, integrada por multitud de colectivos 
sociales y políticos, considera que las palabras del Ministro de Sanidad en el Club Siglo XXI sirvieron para mostrar 
la intención del Gobierno de avanzar en la privatización de la asistencia sanitaria.
El Ministro Romay Beccaría defendió la libertad de elección de hospitales, privados o públicos, lo que supone un 
paso adelante en la política de privatizaciones emprendida con la puesta en marcha de las fundaciones, que arrojan 
un balance negativo en los aspectos de calidad, eficiencia y equidad.
La derecha quiere ocultarse tras la falsa idea de que, con la actual financiación pública de la asistencia sanitaria, se 
puede garantizar la universalidad del sistema, así como una adecuada planificación y correcta distribución de los 
recursos humanos y económicos.
El aumento de la sanidad privada, tímido pero continuo durante el gobierno del Partido Popular, recibe un impulso 
con las palabras del Ministro y de la patronal. Así, varias multinacionales ven aumentadas sus posibilidades de cara 
a hacer un buen negocio a costa de la salud.
Es un hecho constatado por numerosos países que este modelo sanitario, en el que conviven los sistemas público y 
privado, aumenta los costes sin mejorar la calidad real de los servicios que pagamos entre tod@s.
Si a todo esto añadimos el hecho de que un buen número de médic@s hacen compatible el trabajo en un hospital 
público y su actividad privada, las corruptelas, más generalizadas de lo que se piensa, aumentarán hasta el infinito, 
haciendo más costoso, menos eficaz y mucho más desigual el acceso a la salud de l@s ciudadan@s.
Por fin, el actual equipo del Ministerio de Sanidad ha enseñado sus dientes. Tras tres años y medio de buenas 
palabras, declaran la misma intención que ha animado a los gobiernos de derechas en Europa, convertir la asistencia 
sanitaria en un negocio, eso sí, pagado por tod@s l@s ciudadan@s.
Se trata de un aviso muy importante para todas las personas, que deben tomar conciencia del peligro que representa 
la privatización.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 18-11-99.

EDUCACIÓN

Se celebraron las terceras Jornadas sobre los Derechos de la Infancia y la Adolescencia.
La Coordinadora Ciudadana de Infancia de Zaragoza y Payasos sin Fronteras organizó el viernes un improvisado 
escenario de animación infantil para celebrar el décimo aniversario de la aprobación de la Convención sobre los 
Derechos de l@s Niñ@s y para dar inicio a las terceras Jornadas sobre los Derechos de la Infancia y la Adolescencia 
que se han celebraron en el centro  Pignatelli de Zaragoza el sábado. El acto sirvió también para reivindicar una 
ciudad más adaptada a las necesidades reales de l@s niñ@s, y consistió en la colocación de un mural en el que se 
representaba una ciudad triste y enferma y a la que l@s viandantes, chic@s y mayores,  habían de recetarle sus 
particulares soluciones. Este tipo de actos están basados en la experiencia de la ciudad italiana de Fano y tiene como 
objetivo hacer sentir a l@s niñ@s que son escuchad@s y su opinión es considerada.    
Heraldo de Aragón, 20-11-99.
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MOVIMIENTO VECINAL

El Presidente aragonés apoya a Daroca.
Como ahora no depende de él la decisión política, el Presidente del Gobierno de Aragón, Marcelino Iglesias, ha 
manifestado su apoyo a que la autovía Somport-Sagunt se aproxime a la localidad zaragozana de Daroca.
Esto sucedió tras una reunión con el alcalde darocense José Antonio García Llop, también del Partido Socialista 
Obrero  Español.  El  Alcalde  alabó  la  decisión  de  Iglesias  y  no descartó  aún  así  seguir  movilizándose  desde  la 
Coordinadora Autovía por Daroca.
Heraldo de Aragón, 15-11-99.

El  concejal  de  Urbanismo  se  compromete  a  buscar  terrenos  para  equipamientos  sociales  en 
Casablanca.
El concejal de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragoza, José Luis Santa Cruz, prometió buscar terrenos libres en 
el barrio de Casablanca para poder atender las demandas de la ciudadanía, tras una reunión con representantes de la 
Asociación de Vecin@s  Tomás Pelayo. Santa Cruz dijo que informará de sus gestiones a l@s vecin@s antes del 
próximo 15 de diciembre y que pedirá información acerca de las posibilidades de permuta de terrenos cercanos al 
canal  Imperial  de Aragón,  que actualmente  son patrimonio  del  Estado.  L@s vecin@s consideran  idóneos estos 
terrenos, reclamados desde hace 25 años, para construir el polideportivo, el centro de día para la tercera edad, el 
aparcamiento y el colegio que necesitan. La Asociación presentará el intercambio de estos terrenos por otros de 
propiedad municipal en la margen derecha del Canal en sus alegaciones al Plan General de Ordenación Urbana, y no 
entiende la oposición de personal técnico municipal que opina que dicho suelo, ocupado por el antiguo depósito de 
agua, será precisó para tratar el agua que proceda del embalse de Yesa. El presidente de la Asociación, Isaac Valero,  
se muestra asombrado, ya que la campaña para favorecer esta obra afirmaba que el agua llegaría pura y cristalina. 
Según Valero, o nos quieren meter un gol, o el agua va a bajar envenenada.
El Periódico de Aragón, 15-11-99.

La Asociación de Vecin@s de Delicias presenta a los medios la exposición  Espacios de interés 
natural en el entorno zaragozano.
El martes se presentó a los medios de comunicación de la ciudad la exposición  Espacios de interés natural en el  
entorno zaragozano, que se albergará durante el mes de noviembre en los locales de la Asociación de Vecin@s 
Manuel Viola del zaragozano barrio de Delicias.
La exposición ha sido elaborada por educadoras y educadores de adult@s del Ayuntamiento de Zaragoza y tiene 
carácter itinerante. El acto de presentación contó con la participación del presidente de la Asociación de Vecin@s 
Manuel  Viola,  Ángel  Muñoz,  y  de  Olga  Conde,  del  Gabinete  de  Educación  y  Sensibilización  Ambiental  del 
Ayuntamiento.  También  fue  invitado,  aunque  no  acudió,  el  concejal  delegado  de  Medio  Ambiente,  Federico 
Rodríguez.
La exposición forma parte de las actividades que desarrolla la Oficina Verde de Delicias. 
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y El Periódico de Aragón, 16-11-99.

Piden la resolución inmediata de los problemas crónicos del barrio del Picarral.
La Asociación de Vecin@s del  barrio  zaragozano de Picarral  considera que el  Ayuntamiento  debe resolver  los 
problemas crónicos que aquejan a la zona antes de que acabe la legislatura, y prestar atención especial a la tercera 
edad, ya que el Picarral es el barrio más envejecido de Aragón y no existe ningún equipamiento para este sector de 
población en las cercanías. Desde el Picarral se proponen ayudas para instalar ascensores y viviendas tuteladas para 
ancian@s como soluciones, así como la implementación de un servicio de estancia diurna. La Asociación también 
señaló las carencias del transporte público, habida cuenta el crecimiento del barrio, los problemas medioambientales 
y el desarrollo de 27.000 metros cuadrados de terreno vacío de titularidad municipal como cuestiones prioritarias e 
históricas que merecen un plan especial de actuación.
El Periódico de Aragón, 17-11-99.

Desde el Arrabal, se reclaman mejoras.
Según la Asociación de Vecin@s Tío Jorge, del zaragozano barrio de Arrabal, el deterioro urbanístico en la zona 
gana terreno, pese a las reiteradas denuncias vecinales. Tales afirmaciones fueron realizadas por la presidenta de la 
Asociación, Esther Blasco, tras conocer que, al fin, han comenzado las obras menores para adecentar el entorno de la 
plaza del  Rosario,  que  se encontraba  en un  estado  lamentable.  L@s vecin@s han  aprovechado y han vuelto  a 
reclamar el cumplimiento del compromiso municipal para emprender la rehabilitación de la antigua estación del 
Norte, para su conversión en centro socio-cultural. 
Heraldo de Aragón, 18-11-99.
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La propuesta para construir nuevos accesos al Hospital Royo Villanova gana apoyos.
La propuesta de la Asociación de Vecin@s Los Molinos del barrio rural de San Gregorio para construir un nuevo 
acceso al Hospital  Royo Villanova, situado en la ribera izquierda del Ebro a su paso por Zaragoza y de apertura 
inminente, gana apoyos entre las entidades vecinales de los barrios de la zona. La Asociación de Vecin@s Tío Jorge 
del Arrabal y la comisión de salud formada por todas las de la margen izquierda del río han expresado su solidaridad 
con la propuesta, que implica abrir una nueva vía desde la autovía de Uesca. El presidente de la Asociación de San 
Gregorio, Juan Ballarín, espera completar el consenso en los próximos días con el apoyo de la gerencia del centro 
sanitario.  
Heraldo de Aragón, 18-11-99.

La Asociación de Vecin@s de San José celebró una asamblea para tratar los contenidos del Plan 
general en lo que respecta al barrio.
La Asociación de Vecin@s del  barrio  zaragozano de San José convocó a tod@s l@s vecin@s del barrio a una 
asamblea para tratar los aspectos del Plan General de Ordenación Urbana que más les afectan.
En el transcurso de la reunión de la reunión se informó sobre las cuestiones generales del Plan y de todo aquello que 
tienen que ver con el barrio, así como se presentaron los contenidos de la alegación y se abrió un debate con l@s 
asistentes.
Los objetivos de la asamblea eran informar, fomentar el interés de l@s vecin@s por el diseño de la ciudad futura y 
trasladar a la alegación de la Asociación aquellas cuestiones que se expusieron en la asamblea por parte de l@s 
vecin@s. 
La Asociación planteará la reapertura de las instalaciones deportivas de la sociedad deportiva Arenas, cerradas desde 
hace catorce años y destinadas, según el Plan General, a uso residencial, ya que l@s vecin@s consideran que son 
muy completas y no deben perderse, considerando, además, que las necesarias reformas siempre serán más baratas 
que construir unas nuevas. También se pretende que el Plan recoja la construcción de un parque lineal en torno al 
Canal Imperial de Aragón, incluyendo un embarcadero, un centro de interpretación y una vía paralela a la calle 
Levante y abierta al tráfico, que uniría los barrios de San José y La Paz. Para ello, la Asociación reclama que se 
prohiba edificar en los 50 metros adyacentes a las riberas del Canal.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y El Periódico de Aragón, 18-11-99.

Grandes diferencias por viviendas sociales en Valdefierro.
Representantes de la Asociación de Vecin@s Puente de Santiago-Actur advirtieron al pleno de la junta de distrito de 
la  Margen  Izquierda  de  Zaragoza  sobre  la  saturación  de  viviendas  sociales  que  se registra  en  dicha  zona  que, 
además, es la más poblada de Zaragoza en estos momentos.
L@s vecin@s denuncian  que  a  esta  zona  de Zaragoza  se está  enviando población  marginal  sin  pensar  en  una 
distribución más lógica y racional por todo el área urbana, para evitar la creación de guetos de pobreza como ya 
sucede en muchas otras ciudades españolas. En palabras del presidente de la asociación vecinal, se está creando un 
Actur dentro de otro Actur.
El Periódico de Aragón, 18-11-99.

La campaña Teruel Existe echa a andar.
Tras  varias  reuniones  abiertas  en  las  que  han  participado  representantes  de  decenas  de  asociaciones  sociales  y 
vecinales se ha decidido empezar a movilizar uniendo esfuerzos en la plataforma Teruel Existe, para reivindicar un 
aumento de inversiones públicas en toda la provincia. Esta provincia, la menos poblada del Estado Español y en 
plena caída en picado tanto demográfica como económica, ha decidido dar visibilidad a sus problemas empezando 
por el reparto de un manifiesto que se buzonea por la casas de la capital en que se convoca a tod@s l@s turolenses a 
un paro silencioso de cinco minutos el próximo uno de diciembre.
El Alcalde, por lo pronto, se opuso a las movilizaciones, y dijo que no las iba a secundar por considerarlas un ataque  
al Partido Popular.
Heraldo de Aragón, 19-11-99.

Reclaman un plan integral de actuación en el barrio de Las Fuentes.
La Asociación de Vecin@s de Las Fuentes reclamó por enésima vez la aprobación de un plan integral  para la 
recuperación  de  la  parte  más  antigua  del  barrio.  La  Asociación  señala  la  suciedad  que  inunda  los  terrenos 
abandonados  de  propiedad  privada  como  el  principal  problema  de  esta  zona,  que  además  padece  de  falta  de 
equipamientos, degradación urbanística e importantes focos de marginalidad. 
Heraldo de Aragón, 20-11-99.

CONVOCATORIAS
                                                                                                                                                                               

ACTIVIDADES INTERNACIONALISTAS
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22 de noviembre, 20 horas, en la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza en (San Vicente de Paúl, 26), 
charla-coloquio  Contra la impunidad, Guatemala clama justicia, con Mario Polanco, abogado guatemalteco del 
Grupo de Apoyo Mutuo que reúne a familiares de desaparecid@s en Guatemala. El acto se realiza en colaboración 
con Anmistia Internacional y el Comité de Solidaridad Internacionalista.
25 de noviembre, en la sala Oasis de Zaragoza, concierto de apoyo al libro Desde aquí, en apoyo a las comunidades 
indígenas zapatistas en resistencia, con la actuación de NDNO, Los Monos e Ixo Rai!, organizado por la Plataforma 
de Solidaridad con Chiapas.
Entrada en venta anticipada, 1.000 pesetas, en Discos Linacero, La Estación del Silencio, Entalto, Azul Rock Café.
26 de noviembre, 20 horas, presentación del libro anteriormente citado en el Palacio de Sástago de Zaragoza. Con la 
actuación de Eva Amaral y Juan Aguirre.
10 de diciembre, 19’30 horas, en la Casa de Juventud del Casco Viejo (San Vicente de Paúl, 24), proyección de 
diapositivas y presentación de la campaña Mano a mano en apoyo a la mujer guatemalteca.
Se recuerda que la Agenda de la Solidaridad 2.000 ya se encuentra a la venta en los lugares habituales, también en 
el local del Comité de Solidaridad Internacionalista los martes a partir de las 20 horas.
                                                                                                                                                                           

LA F.A.B.Z. ANALIZA LA SITUACIÓN DE L@S INMIGRANTES EN SU QUINTA SEMANA 
SOLIDARIA

Con un variado programa de actividades se celebra del 22 al 27 de noviembre próximos la quinta edición de la 
Semana Solidaria que organiza la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza (F.A.B.Z.), que tiene por 
lema Tod@s somos vecin@s. Los objetivos de esta semana son denunciar la política de extranjería y su tratamiento 
como una cuestión de orden público, concienciar a la población, especialmente a las asociaciones de vecin@s, sobre 
la  problemática  que  viven  l@s inmigrantes,  especialmente  las  mujeres,  promover  su  integración  social  en  los 
barrios, generar acciones para evitar cualquier proceso de exxclusión racial y marginación social que se están dando 
en algunos barrios,  fomentar la interculturalidad y denunciar la globalización económica,  que está agravando la 
inseguridad y las diferencias sociales, sobre todo en los países del Sur.
Durante todos los días estará abierta al público en la Asociación de Vecin@s del Picarral (camino de Juslibol, 36) la 
exxposición Inmigrantes, buscándose la vida, de SOS-Racismo Aragón, en horario de 15’30 a 18 horas.
El martes 23 de noviembre comenzarán las charlas con el debate sobre La realidad de la mujer inmigrante, con la 
participación  de  mujeres  de  la  Asociación  Ecuato-Guineana,  la  Asociación  Al  Bughaz y  la  Asociación 
Latinoamericana de Aragón, en la Asociación de Vecin@s de Las Fuentes (Fray Luis Urbano, 1).
El miércoles 24 se abordarán las cuestiones del Comercio justo y banca solidaria, a cargo de la tienda Tasbapri y de 
la  Asociación  para  la  Financiación  Solidaria,  en  los  locales  de  la  Asociación  de  Vecin@s  Puente  Santiago 
(Margarita Xirgú, 2-4, local).
El jueves 25 el tema será Inmigrantes y salud, con la presencia de Isabel Cosarrán (asistente técnico-sanitaria del 
Centro de Salud Santa Lucía), una o un abogad@ de SOS-Racismo y una o ujn miembro del Grupo de Apoyo a 
Mujeres Inmigrantes,  organizada por la Asociación  de Vecin@s  Lanuza-Casco Viejo,  y  que se celebrará  en el 
Centro de Educación de Personas Adultas Gómez Lafuente (Armas, 22-26).
Todas las charlas comenzarán a las 19’30 horas.
Por  último,  el  sábado  27  se  celebrará  un  rancho  de  convivencia  entre  las  asociaciones  de  vecin@s  y  las  de 
inmigrantes y un café-tertulia a cargo de José Luis Peña sobre Las experiencias de un emigrante retornado. Ambos 
actos se llevarán a cabo en la Asociación de Vecin@s del Picarral (camino de Juslibol, 36), a partir de las 13 horas.
Para la celebración de estas jornadas, la Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza ha contado con la 
colaboración  de  la  Confederación  de  Asociaciones  de  Vecin@s del  Estado  Español  (CAVE),  el  Ministerio  de 
Trabajo y Asuntos Sociales y SOS-Racismo Aragón.   
                                                                                                                                                                           

PRIMER CONSEJO DE GUERRA POLÍTICO A CIVILES DESDE LA ERA FRANQUISTA
El  7  de  marzo  de  1.998  se  llevó  a  cabo  una  acción  directa  noviolenta  en  el  Cuartel  de  Loiola,  en  Donostia 
(Gipuzkoa).  La acción  consistió  en  el  encadenamiento  a  unos cañones,  colocándole  a  uno de ellos  un condón 
gigante con el lema Presérvate de los ejércitos.
Por esta acción, el 23 de noviembre próximo se realizará un consejo de guerra contra 5 jóvenes gipuzcoan@s. El 
juicio tendrá lugar en el Tribunal Militar de A Coruña, y l@s acusad@s pueden ser condenad@s a 2 años de prisión 
militar.
Esta acción de entrada al cuartel se situaba dentro de la campaña de insumisión en los cuarteles, que es una nueva 
forma de desobediencia civil al militarismo y a los ejércitos, así como de denuncia del gasto militar, con vocación 
transformadora de la situación actual, de forma organizada y colectiva, pública y noviolenta. Insistimos en mostrar 
que el origen de nuestra desobediencia está directamente ligado a la demanda de desaparición de los ejércitos, con la 
construcción de un nuevo modelo social mas justo y solidario.  Nuestro interés radica en despertar un auténtico 
debate social sobre el modelo de defensa que la sociedad necesita y desea, de qué y cómo queremos defendernos, 
cuáles son los auténticos enemigos de nuestra sociedad.
Dentro de esta nueva campaña de desobediencia civil, son 30 los jóvenes que han desertado en todo el Estado y 23 
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los civiles que han llevado a cabo acciones en instalaciones militares. Este es el primer consejo de guerra a civiles, 
mientras que 14 son los consejos de guerra realizados a desertores. Estos últimos han recibido condenas de 3 años 
de cárcel y 4 de ellos están presos en la prisión militar de Alcalá de Henares (Madrid).
Para apoyar la campaña de insumision en los cuarteles, y  solidarizarnos con l@s procesad@s en esta ocasion, hay 
convocada una concentración en Zaragoza, el martes, 23 de noviembre, a las 20 horas, en la plaza Aragon. 
¡Presérvate del ejército!
A la concentracion acudiran algunos de los elementos implicados en la acción que se trasladarán directamente desde 
A Coruña, para estar presentes en la rueda de prensa que el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo dará in situ a 
los medios de comunicación.
Así mismo, os invitamos a participar en el acto público en el que el Colectivo de Objeción y Antimilitarismo de 
Zaragoza presentará en el registro municipal una alegación antimilitarista al Plan General de Ordenación Urbana 
para exigir la reconversión civil inmediata y gratuita de todas las instalaciones militares que inveden desde tiempos 
inmemoriales y sin consentimiento ciudadano nuestro territorio, para destinarlas al servicio y el bien común de toda 
la sociedad.
La presentación de esta alegación tendrá lugar, de forma didáctica y reivindicativa, el sábado 27 de noviembre a las 
12 horas, en la plaza del Pilar de Zaragoza, frente al Ayuntamiento.
Os esperamos. No puedes faltar. La solución a la militarización está en nuestras, en vuestras manos. 
COLECTIVO  DE  OBJECIÓN  Y  ANTIMILITARISMO-MOVIMIENTO  DE  OBJECIÓN  DE 
CONCIENCIA
                                                                                                                                                                               

CICLO DE CONFERENCIAS
¿CÓMO SABER? EL POSITIVISMO Y SUS CRÍTICOS EN LA FILOSOFÍA DE LA CIENCIA

23 de noviembre, martes.
Cuestionamientos ejemplares del positivismo y neopositivismo y los límites del materialismo histórico.
30 de noviembre, martes.
Estructuralismo  y  post-estructuralismo  como  replanteamientos  fundamentales  de  la  operación  cognoscitiva 
tradicional.
Ponente: Eckart Leiser, profesor de la Universidad de Berlín.
Las conferencias tendrán lugar a las 19 horas en el aula 8 (primer piso) del edificio de Matemáticas de la Facultad 
de Ciencias, en la Ciudad Universitaria, Zaragoza. 
Organiza la Fundación  Rey del Corral de Investigaciones Marxistas (FIM), en colaboración con el Seminario de 
Historia de la Ciencia y de la Técnica de Aragón (SEHCTAR) y con el Colegio Mayor Universitario Santa Isabel.
                                                                                                                                                                               

FIESTA PRESENTACIÓN DE LA ASAMBLEA DE MUJERES DE ZARAGOZA
Tendrá lugar en la Asociación Cultural y Recreativa  Barrio Verde-La Vía Láctea (Doctor Palomar, 25, bajos) el 
viernes 26 de noviembre, a las 21 horas.
Habrá actuación estelar de Las Marimadalenas, daikiri, comida y muchas cosas más. Tod@s estamos invitad@s.
                                                                                                                                                                               

CHARLA-DEBATE
¿QUÉ HA CAMBIADO EN PALESTINA?

Viernes 26 de noviembre, 19 horas, en el Centro Social Libertario de Zaragoza (Coso, 186, bajos).
Organiza: Ateneo Libertario de Zaragoza.
                                                                                                                                                                               

RECORRIDO URBANO EN BICICLETA : POR LOS DERECHOS DE LA Y DEL CICLISTA
El pasado día 11 de noviembre de 1999 el Congreso de l@s Diputad@s apróbo una proposición de Ley para regular 
el uso y disfrute de la bicicleta. Esta ley abre la caza del ciclista.
El colectivo Pedalea y Ecologistas en Acción han preparado un recorrido en bicicleta para el próximo sabado 27 de 
noviembre de 1.999 a las 18 horas saliendo desde la plaza España para protestar por la propuesta de ley que ha 
aprobado el Congreso de l@s Diputad@s.
La Ley de Adaptación de las Normas de Circulación a la Práctica del Ciclismo, en lugar de establecer normas para 
un comportamiento más solidario y respetuoso, termina de marginar a l@s usuari@s de la bicicleta y abre la veda a 
l@s automovilistas. Varios botones de muestra.
 El  Estado  español  es  el  único  de  la  Unión  Europea  en  el  que  será  obligatorio  el  uso  del  casco  en  vías 

interurbanas.  En Holanda,  por  ejemplo,  a  años  luz en  lo  que  se refiere  al  uso  del  la  bici  como medio  de 
transporte, ni siquiera se contempla esta medida. En Australia, donde sí se impuso esta obligatoriedad, descendió 
notablemente el uso de la bici sin que esto supusiera un descenso en la siniestralidad. A las velocidades con que 
l@s ciclistas somos arrollados por los coches si llevamos casco o no es totalmente irrelevante.

 La pérdida de prioridad generalizada en cruces, rotondas, etc., supondrá un aumento en el número de accidentes 
ante la confusión que se generará. Además, lo que realmente queda claro con esta medida es que dará respaldo 
legal a algo que por otra parte de facto ya era evidente, que el coche es el dueño y señor de la vía pública.
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 La recomendación de portar prendas reflectantes supone delegar la responsabilidad sobre nuestra persona en 
lugar de obligar a las empresas fabricantes a vender bicicletas homologadas. Esto en la práctica, en caso de 
accidente,  dejará  en  manos  de  la  subjetividad  del  representante  de  la  justicia  decidir  si  la  persona  era  lo 
suficientemente visible. Por otro lado, imagínense comprar un coche y tener que ponerle los faros.

Hay que dejar  claro  que  caminar  o ir  en bicicleta  no es en sí  peligroso.  El  riesgo que percibimos es externo, 
proviene de la presencia de los automóviles. Restringir o limitar la circulación no motorizada, como hace la actual 
(y la futura) legislación en materia de tráfico de manera silenciosa supone culpabilizar a las víctimas y dar razón al 
agresor.
No necesitamos esta nueva ley. Hagan cumplir la ley de tráfico vigente en lo que respecta a alcoholemia, velocidad 
excesiva y distancia lateral de 1’5 metros en los adelantamientos a ciclistas. Prohiban la venta de automóviles que 
pueden circular a tan altas velocidades, cuando esto supone una actitud temeraria e ilegal, por otra parte. Enseñen 
verdadera educación vial, convivencia ciudadana y respeto a la vida y al medio ambiente.
Si realmente quieren fomentar el uso de la bici, disminuir la siniestralidad en carretera, reducir las emisiones de 
gases de efecto invernadero etc., analicen bien el problema y vayan al origen del mismo.
AHORA DEPENDE DE TI QUE SE OIGA NUESTRA VOZ.
RECORRIDO URBANO EN BICI
Sábado, 27 de noviembre, 18 horas.     
Salida: plaza de España.
                                                                                                                                                                               

FIESTA DE LA CULTURA TRADICIONAL ARAGONESA
Sábado, 27 de noviembre, en Grañén (Uesca). 
10’30 horas, juegos tradicionales.
12 horas, construcción de instrumentos.
16’30 horas, curso de bailes tradicionales a cargo de Jesús Rubio.
20 horas, presentación del trabajo La Gaita de Boto en Monegros, a cargo de Mario Gros.
22 horas,  actuaciones de La Bal d’a Bigarda,  Gaiteros de Bujaraloz,  Gaiteros de Robres,  Gaiteros de Sariñena, 
Maroto’s Gaiters de Guadalajara y concierto de La Birolla.
1 horas, escenario libre.
Organiza Asociación de Gaiters y Gaiteras de Tierra Plana.
                                                                                                                                                                               

ACTIVIDADES PARA ANTES DEL 2.000
Domingo, 28 de noviembre, a las 20 horas, presentación del libro Mujeres Libres, de Martha A. Ackelsberg, editado 
y presentado por Virus Editorial, con la proyección del vídeo De toda la vida.
Jueves, 2 de diciembre, a las 20 horas, concentración contra la pena de muerte y por la libertad de Mumia Abu-
Jamal, en la plaza de España.
Viernes, 3 de diciembre, a las 20’30 horas, presentación de los libros  En el vientre de la bestia (cartas desde la  
prisión), de Jack Henry Abbott,  La tierra es nuestra, reedición de una obra portuguesa de 1.995,  Colección L..., 
poesía endógena de José Luis, y Una vida, poesía de José Luis, y recital de poesía a cargo de José Luis acompañado 
musicalmente por el cantoautor Ángel, El super. 
Jueves, 30 de diciembre,  concierto  de fin de año con  Seein’Red (mítico hardcore de Holanda),  Katastrophobia 
(hardcore punk desde Bélgica) y Lesser of Two (punk crust desde Estados Unidos).
En el Centro Social Autogestionado Entropía (Alcalá, 7).
Organiza: Mala Raza.  
                                                                                                                                                                               

PRESENTACIÓN UNIDADES DIDÁCTICAS DE CULTURA POPULAR ARAGONESA
TOMO I. LA NAVIDAD

6 de diciembre, a las 18 horas, en la Feria del Libro de Monzón (Uesca).
13 de diciembre, a las 18 horas, en el Centro de Profesores y Recursos número 1 de Zaragoza.
Edita la Asociación de Gaiteros de Aragón. 
Colabora la Diputación Provincial de Zaragoza.
______________________________________________________________________________________

ALIMÉNTATE EN LOS CENTROS SOCIALES
Comidas de apoyo a los proyectos de los espacios liberados:
Centro Social Libertario (Coso 186, bajos).
Todos los sábados comida vegana a las 15 horas.
Centro Social Revolucionario L’Almozara (Padre Landa, 6, bajos).
Todos los domingos comida vegeta y omnívora a las 15 horas. 
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